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  以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（七月九日）出席「中美经贸关系：

现状与前景」论坛后会见传媒的谈话全文： 
  
记者：局长，想问商界有否声音或建议，希望政府可以怎样做缓和社会的气氛？

成立一个独立调查委员会会否是其中一个方法？ 
  
商务及经济发展局局长：我知道今早特首在召开行政会议前，向大众说了她对现

时面对的困境的看法，并对社会发生的事表示痛心；这包括民众认为政府未必能

聆听到他们的声音，这一点我们有反省。另外，她亦特别关心年轻人会否用一些

以身试法的方式（表达意见），可能对他们的前途等等有所影响，政府明白市民

对这方面的看法。她与我们团队讨论时，也要我们重新审视手头上的不同工作。

有鉴于近期发生的事，我们必须要细心聆听，多作讨论，反复推敲政策，务求在

出台时，避免不必要的冲突或矛盾。过去两三个星期，我亦与不同商会、不同年

龄组别及界别人士讨论。就一些已经推出的、已谘询的政策，或已推出的条例草

案，我都愿意在立法会重开时再与不同党派讨论。 
  
记者：例如哪些？ 
  
商务及经济发展局局长：在本届（政府）任期，我们曾经推出很多政策，我相信

社会希望能有机会重新讨论。我亦已开始与商界，如旅游界，各个商会、年青商

会、外国商会会面，在我的工作范畴内吸纳他们的意见。我相信这种态度及工作

会成为团队今后的工作态度及方式。 
  
记者：近一个月旅游业及酒店业有否因为示威活动而受影响？营商环境方面，有

否听到有商会及公司想撤出香港？ 
  
商务及经济发展局局长：社会上有这么多群众运动，若是和平进行，基本上对市

民或商业的影响可能是有限，但较激烈的，甚至是有冲突及破坏性的（行为），

是没有人愿意见到，亦要视乎这种情况会持续多久。商界或零售业等都有向我们

反映意见，但大家都是实事求是。他们一方面了解市民的情绪，但亦希望大家用

合理和平及不是破坏性的方式表达意见。未来，我们亦会审视自己的工作，例如

面对中美贸易矛盾及贸易战的敞开，很多中小企都担心营商环境，尤其是下半年

及明年的情况。纵使政府已推出很多（支援）基金，正如我最近亦提过，我们在

支援中小企方面所推出的基金（发展品牌、升级转型及拓展内销市场的专项基

金），今年首六个月的申请获批（资助金额）数字已等于去年全年的总数，有部

分基金的拨款更超过两亿元，但往后如何令这类基金不只惠及一小撮的中小企，



在中小企及不同的专业领域中，有否方法令更多人能分享这类的政府支援？除政

府支援外，有否方法帮助他们升级转型或拓展海外市场？我们愿意采取更开放的

平台（沟通），短期内我们亦会与不同业界、专业团体会面，讨论面对目前困难

所采取的方法能否可以令更多人受惠及接受。 
  
记者：旅游业方面有否一个统计数字，访港旅客跌了多少？酒店房价又跌了多

少？有没有这样的统计？ 
  
商务及经济发展局局长：一个多星期前，我们与旅游业了解过，他们表示暂时不

是一个很大的影响，约百分之五至十左右（的报团人数或酒店入住率受影响）。

我认为要看中长线的发展，即社会情绪如何发展，或有否冲突事件发生，令商铺

担心，我们会在这方面继续观察。 
  
记者：有否听到一些商界声音，觉得成立一个独立调查委员会，能更好地缓和社

会气氛？ 
  
商务及经济发展局局长：正如今日特首所说，政府欢迎社会各界提出不同方式，

建立一个共同的（对话）平台，无论这是来自哪个界别，是哪些人士，如果能令

社会矛盾得以纾缓，令我们可检视不足的地方，又或能够再向前看，重新建立一

个社会和谐的关系，方方面面来说，我们都愿意去做。谢谢。  
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